

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Barma, en Barcelona, en la de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37, idem de Cuenca, Arco Núm. 3, en Madrid, y en la de Alcala 5 y 7.

Redacción y Administración

Campomanes (Ensanche)

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Por año adelantado 4 pesetas.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

El paréntesis parlamentario

Los periódicos de oposición, los benévolo, los batalladores, los mesurados, la prensa, en fin, de muy varios matices aboga por una sola causa que es, además de oportuna, razonada y justa. Pídesese que el periodo de silencio parlamentario, no pase en balde para el Gobierno, que éste aproveche todos los instantes dedicándose á estudiar el plan financiero con cuidado, con reflexión y con urgencia.

Urge, en efecto, que el Sr. Silvela de acuerdo con los ministros á quienes preside y puesta la mirada en la opinión y en lo que la opinión reclama, realice, durante el corto interregno parlamentario, un *tour de force* político, que represente verdadero celo por los grandes intereses que el país ha depositado en el Gobierno.

No deben en el caso presente, dada la situación decadente de nuestra administración y la penuria de esta pobre España, no deben predominar las conveniencias de partido, ni las más ó menos fuertes razones de una política menguada, ni la soberbia y la vanidad de este ó el otro reformador aferrado á sus improvisados proyectos. El desinterés debe ser ley para olvidar la pasión de bando: el interés debe ser norma de conducta, para emprender la gran obra de nuestra rehabilitación administrativa.

Faltos de fé en nuestros gobernantes, hablan los periódicos en son de duda, no esperando nada provechoso tras del paréntesis abierto en las sesiones de las Cámaras. Falto también, acaso, de fé se halla el país contribuyente.

Importa, sin embargo, no desmayar en los impulsos patrióticos mostrando incredulidades; es apremiante el esfuerzo de la prensa independiente que, sin más ideal que el bien público, eleva su voz hasta aquellos que rigen los destinos generales, señalándoles la postración del país que sus-

pira y teme, agobiado tras de tantos y tantos reveses.

Si algo significan las intenciones de el DIARIO siempre modestas, pero sinceras é inspiradas en nobilísimos afanes; si en las altas esferas del poder pueden tener eco nuestras palabras animosas en pró de las reclamaciones del pueblo, escúche el Gobierno, con nuestras advertencias, las aspiraciones del país, y desarrolle ahora sus actividades, estudiando nuevos recursos para el futuro mejoramiento económico.

Que en el paréntesis parlamentario se escriba esta vez la palabra regeneración, con el decidido propósito de que no resulte un sarcasmo ó una nueva burla á las esperanzas, tantas veces defraudadas de los españoles.

Destrucción de las lechugas, achicorias y otras hortalizas

Recorriendo las plantaciones de hortalizas, he reparado en número bastante grande de plantas que, dejando de crecer, se marchitan y mueren.

Hay hortelanos que se hacen cargo del mal, pero no conocen la causa. Si observan con atención, verán algunos coleópteros, el *pentodon punctatus*, que, después de la puesta del Sol, vuelan y se abaten sobre las plantaciones de lechuga, allá se internan al pie de las plantas, á dos centímetros de profundidad y roen la raíz principal, el nabo, en su totalidad ó en parte.

El hortelano ha de buscar bajo las hojas inferiores de los pies atacados ó bajo de los pies mismos y encontrará algunos agujeros perpendiculares y del tamaño del índice de la mano, al fondo del cual encontrará el enemigo que ha de destruir.

Pero no basta matar á éste; otro pillo destructor existe en una clase de escarabajos, que vulgarmente se llama *taupias* en el Rosellón.

Son esos seres singulares que colocados arriba el abdomen y las patas se levantan con un movimiento brusco de su cabeza, saltan al aire y vuelven á caer en sus patas, debido á la elasticidad de una punta que llevan en el pecho, y que sale súbitamente como un verdadero muelle.

En el estado de insecto perfecto no hace mucho daño, pero no es así en el de larva. Esos pequeños seres, de color amarillo, con tegumentos tan duros que los llaman *gusanos de alambre de hierro*, son los más terribles enemigos de todas las hortalizas y cereales. En la huerta de Tortosa, esas larvas quedan activas todo el año y muy ávidas de comida, hambrientas y voraces. Ellas, también, atacan la planta por el nabo ó por las principales raíces, llegando á la parte central roéndolas hasta subir al nacimiento de la parte inferior.

La pequeña z de esas larvas dificulta su busca, pero generalmente permanece en la planta marchitada y se los puede chafar y destruir.

Para el cultivo en gran escala, como trigo, patatas, etc., el empleo como abono de los bagazos de ricin, que aparta toda clase de insectos y, en esta comarca les desperdicios sólidos y líquidos de las fábricas de aceite con el sulfuro de carbono, empleados con prudencia, son, al parecer, los únicos modos de combatir eficazmente esta plaga de nuestros campos.

M. Gagnaire, propietario hacienda en el mediodía de Francia, cuyo clima es análogo al de esta campiña, ha estudiado la cuestión que tratamos y á él debemos la posibilidad de hacer aprovechar sus estudios, á los hortelanos de Tortosa y de las provincias de Levante.

El Ingeniero.
J. C.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Juicios señalados para la actual semana

Ninguno.

FALLOS

Durante la semana última, se han dictado en la sección primera los siguientes:

En causa procedente del Juzgado de Tortosa, por el delito de disparo contra Domingo Píñel Benaiges, ha sido condenado á un año, ocho meses y 21 días de prisión correccional.

En la del Juzgado de Reus, por el delito de hurto contra Jaime Ripoll Argilaga, ha recaído fallo absoluto.

En la del Juzgado de Tortosa, por el delito de lesiones contra Manuel Montillau, le ha sido impuesto un mes y un día de arresto mayor.

Y de conformidad;

En causa del Juzgado de Falset, por el delito de hurto contra Miguel Gorita Sanchez, ha sido sentenciado á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias, costas, y abono de la mitad de la prisión sufrida.

En la sección segunda se han dictado los siguientes:

En causa del Juzgado de Tarragona, por el delito de lesiones contra José Miguel Más y otros, se les han impuesto dos meses y un día de arresto mayor.

En la procedente del mismo Juzgado, por el delito de disparo y lesiones contra Francisco Mengual, Isidro Mengual y José Mengual, han sido condenados los dos primeros á cuatro meses de prisión y el último á cinco meses y veinte días de arresto mayor.

EN EL PRINCIPAL

Numerosísimo por demás, ha sido el público que en la noche del último domingo, y anteaer y ayer por la tarde y por la noche, acudió al bonito coliseo del Ensanche, ávido de presenciar las representaciones dadas por el muy aplaudido cuadro de aficionados de esta ciudad, de la obra de actualidad *Los Pastorcillos*, ó sea *Bato* y *Borrego*.

La distinguida actriz D.^a Balbina Casasas y la simpática Srta. D.^a Pilar Perez, se encargaron de los papeles de *Eliseta* y *San Miguel*, respectivamente, siendo aplaudidas en varias escenas, especialmente la señora Casasas, que supo decir con mucho fervor y sentimiento, la oración de la última escena del tercer acto. También la Srta. Perez supo salir airoso en las escenas con *Luzbel*, haciéndonos un *San Gabriel* hermosísimo, y tanto, que un ocurrente espectador quería á todo trance ir á pedirle le enseñara el camino de la Gloria.

De nuestro querido amigo D. José Fontes, ya dijimos en otra ocasión que sabe escribir tan bien los versos, como recitarlos, y en *Los Pastorcillos* nos lo volvió á demostrar, pues que á su personaje *Luzbel* supo darle todo el aterrador colorido, diciendo con mucha energía todos los versos de su cometido.

Los Sres. Cantero (E.), y Prieto, nos hicieron un *Borrego* y un *Bato*

que no hay más que pedir.

El inteligente director de la compañía de aficionados, nuestro estimado amigo D. José Hernández, sabiendo sus excelentes aptitudes, hasta es ocioso consignar que en su papel de Laureano estuvo felicísimo, expresando á la perfección los contrarios amores de aquel pastor.

El amigo Soler, (D. Luis), hecho un verdadero Satán, y conste que no lo decimos por lo malo, sino por la buena interpretación que dió á aquel demonio.

Los Sres. Aloguín, Vilás, Cantero (J.) y Jamás, unos pastores fechos y derechos. Nuestro aplauso á todos.

Y para terminar, pecaríamos de injustos, si no prodigásemos nuestros aplausos, y muy merecidos por cierto, al precoz y despejado niño, Ramoncito Aloguín, que dijo muy bien, y tanto que fué llamado al palco escénico, las dos relaciones que en *Los Pastorcillos* tiene el ángel San Gabriel.

Muy bien por todos los aficionados y... hasta las otras funciones, que según tenemos entendido, están muy cerca!

MOBEL.

CRÓNICA GENERAL

Hay que enmendarse

Sendas columnas dedica la prensa, á relatar con todo género de detalles, los incidentes más nimios que hubieron de desarrollarse en el sorteo de la lotería.

En cambio, de un modo sucinto, relatan los periódicos la vuelta á la vida de la libertad de algunos compañeros nuestros, que en Filipinas habían caído en poder de la traición.

Así somos. Nos preocupamos más, mucho más del pernicioso vicio que el Estado sostiene, que no de la suerte de hermanos nuestros que tanto han sufrido por España.

Porque si realmente esa desviación la sufre la prensa, no es culpa exclusivamente de ella, sino del sentir general en que se inspira, ya que el resultado imposible sustraerse en absoluto al medio en que se desenvuelve y á la atmósfera en que vive.

Analícese cada uno dentro de sí mismo y estudie la norma á que ajusta su vida, y vea luego de quien es la culpa de que la prensa incurra en esos defectos: de los vicios sociales, en que todos incurrimos.

Somos muy heroicos y hasta trabajadores, pero llevamos tantas reminiscencias en nuestra alma, del pueblo aquél embrutecido por el cesarismo, que sólo pan y toros pedía, que nada haremos por rehabilitarnos, en tanto que nos preocupa tan grandemente la lotería y tan poco los presupuestos del Estado, que nos pueden sumir en ruina más grande aún de la en que nos hallamos, y para discutirlos y presenciar últimamente los debates, había tan sólo 17 diputados.

Y eso, claro que también es culpa del propio pueblo, que por unas ú otras causas, se abandona en los brazos de vividores y farsantes.

Verdadero propósito de enmienda hemos de hacer, si intentamos redimirnos.

Hemos de matar nuestros vicios sociales y políticos, para evitar conse-

cuencias tan fatales como las que sufrimos, espectáculos tan poco edificantes como el anunciado.

Bien está que festejemos la venida de Dios al Mundo, con manjares y hasta con su poquito de loterías, más precisa también que nos regocijemos, porque algunos hermanos nuestros han sido libertados en Filipinas, y nos acordemos de que sobre otros de ellos, pesa aún la desgracia, en forma tan tremenda, como la de la esclavitud.

Cámara de Comercio.—Celebrada el domingo último en los salones (de la Cámara Agrícola, la reunión anunciada, para tratar de la organización de una Cámara de Comercio en Tortosa, presidió el acto el Ilmo. Sr. Marqués de Bellet, quien se dirigió á los congregados, expresándoles el objeto de la convocatoria. A propuesta de dicho señor, acordóse que la comisión gestora continúe ocupándose en el asunto, y evacue algunas consultas que han de preceder á la constitución oficial de la Cámara, recogiendo previamente á domicilio, las adhesiones de los industriales y comerciantes, que deseen apoyar tan utilísimo proyecto.

Entendemos que las personas que se dedican á la provechosa labor de constituir aquí un centro ageno por completo á toda idea política, no deben cejar en sus activos trabajos, hasta implantar la Cámara de Comercio, impulsora de intereses muy respetables.

Ha fallecido don Juan Martín Igual, Tesorero de Hacienda de esta provincia, persona de afable trato y de condiciones poco comunes, sintiendo de todas veras, tan lamentable pérdida.—R. I. P.

El Sr. Igual llevaba 15 años en la Administración provincial, con la misma categoría de Jefe de Negociado.

Esta es la recompensa que se da en nuestro país á los empleados probos y competentes, condenándoseles á no ascender nunca, si es que no se les deja cesantes.

De seguro que no había tenido ningún personaje que fuera su protector.

Y luego vengan escalafones é inamovibilidades.

Así anda nuestra desdichada administración, en manos de tantos directores lumbreras.

El sábado á la una y media de la tarde, recibimos el primer telegrama, de nuestro servicio especial, anunciándonos los dos afortunados números que alcanzaron las primeras suertes en la extracción de Navidad. Para calmar la impaciencia del público, fueron fijados en la librería de las Sras. Herederas de L. Bernis, circulando también varias copias en algunos centros.

No fuimos tan afortunados en la información de las restantes suertes mayores, pues por el exceso de servicio, ó por las «intermitencias» que á menudo sufren los hilos, hasta las ocho de la noche, no llegaron las noticias completas á nuestra redacción.

Cosa que sentimos por nuestros lectores, ávidos, como es natural, de conocer las veleidades de la diosa fortuna.

La enhorabuena.—Nuestro distinguido amigo don Vicente Beguer Benedicto, Jefe de Teógrafos que fué de esta estación, en donde tan buenos servicios tiene prestados, ha sido ascendido por R. O. de 15 del actual, al empleo de Subdirector de primera clase del mencionado cuerpo. Dicho señor, presta servicios actualmente en la Central de Barcelona.

Enviamos al Sr. Beguer, nuestra más sincera enhorabuena.

Prados de la Aldea.—Pará dar cumplimiento al artículo 4.º del Reglamento de la Sociedad de desagüe de los

Prados de la Aldea, la Junta Directiva convoca á todos sus asociados poseedores de terrenos enclavados dentro del perímetro de la misma, y que desagüen por sus acequias y canales, para que concurran el día 1.º de Enero próximo, á las once de la mañana, en el local de las Escuelas Públicas, calle de la Merced, en Tortosa.

Ha fallecido en este Colegio Máximo de PP. Jesuitas, el hermano de la Sociedad de Jesús, Ignacio Canudas, á la edad de 84 años.—R. I. P.

En la Santa Iglesia Catedral y otros Templos, se han celebrado ayer y anteayer, solemnes cultos dedicados á la Natividad del Señor, favoreciendo á todas las funciones, que han resultado muy lucidas, gran concurrencia de fieles.

Lotería.—Según nuestras noticias, han correspondido 24.500 pesetas á esta ciudad, en el sorteo extraordinario celebrado en Madrid el sábado último. Han sido favorecidos, con las suertes correspondientes, cinco billetes expendidos en la administración de don Enrique Carpa, por corresponder al centenar del número que alcanzó la quinta suerte, obteniendo otros, reintegros y premios de 2.500 pesetas.

Ha fallecido en Barcelona, después de sufrir una larga y penosa enfermedad, la virtuosa señorita doña María del Pilar de Martí de Garcés y de Marcilla.

A su señor padre, nuestro particular amigo, el distinguido Ingeniero don Adolfo Martí, así como al resto de su apreciable familia, les testimoniamos la expresión de nuestro pésame más sentido.—R. I. P.

Ayer tarde cayó en esta ciudad, una ligera llovizna.

El aceite de hígado de bacalao se mezcla á menudo con aceite de ballena, de foca y aceite común. No hay que temer estas mezcolanzas con el «Morrhuel Chapoteaut», que contiene el principio activo del aceite de hígado de bacalao moreno; por eso es perfectamente tolerado por los niños, los jóvenes, y los mozos delicados y linfáticos.

Niños cansados por el crecimiento, jóvenes anemiadas por la pubertad, mozos abatidos por los placeres, ancianos minados por la edad, hallaréis la salud y las fuerzas en el «Vino de Peptonas de Chapoteaut», que conviene en todas las edades, pues es el más poderoso tónico alimenticio.

«El País».—Este batallador diario madrileño, se vende diariamente á 5 céntimos. en la acreditada librería HEREDERAS LUIS BERNIS, *Obispo Aznar, 6*, antes Plaza Nueva, Tortosa, recibiendo en el mismo punto, encargos para suscripciones y servicio á domicilio.

Por las campañas contra el Gobierno que hace «El País», aumenta de día en día el número de sus lectores.

Cirujano especialista

Don José Pujol, cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, visitará en adelante cada tres meses á sus clientes de Tortosa y pueblos comarcanos, dejando de hacerlo mensualmente, como hasta ahora, á causa de las múltiples obligaciones á que ha de atender.

Aviso á los herniados.

Recomendamos el verdadero Hierro Bravais, adoptado en los Hospitales de París y que prescriben los médicos, contra la Anemia, Clorosis y Debilidad; dando á la piel del bello sexo el sonrosado y aterciopelado que tanto se desea. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes. No produce estreñimiento, ni diarrea, teniendo además la superioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estómago.

LA LOTERIA

Ha sido la historia de siempre.

A la ilusión sucedió el desencanto, y cuando se tuvo noticia de que el billete agraciado con el premio mayor fué vendido en Madrid y mandado á Montevideo á la casa de los señores Taranco y Compañía de aquella capital, por la de los señores Sainz é hijos de la corte, quedó todo el mundo convencido de que por esta vez, eran en gran número los que habían repetido la moraleja de la lechera.

El segundo premio

Correspondió á Barcelona, y fué adquirido por el dueño del café de aquella ciudad, que lo dividió en participaciones de á 10 y 20 reales, adquiridas por los parroquianos del establecimiento.

Había sido comprado en la Rambla del Centro, número 26 y fueron cedidas en tal billete 100 participaciones.

Detalle curioso

Uno de los camareros del café mencionado no tomó participación en el billete, porque, según él, la mala suerte le perseguía en todo, y con esta son tres veces ya las que por culpa suya le sucede lo propio.

El lotero que expendió dicho billete se llama Letamendi.

El gordo

Fuó adquirido por la casa de Sainz é Hijos, á fines de Octubre, en la administración de la calle de Hortaleza, número 15, y el Sr. Sainz lo remitió á sus corresponsales de Montevideo, los Sres. Taranco y C.ª.

Esto es á lo menos que se dice.

La suerte de los catalanes

Barcelona ha estado de enhorabuena.

Además del segundo premio y del tercero y del cuarto, que han correspondido á los billetes 26.974, 10.090 y 10.115, han caído en aquella población, los siguientes premios:

- 80.000 pesetas, para el número 9.146.
- 70.000 pesetas para el 30.872 y 59.069.
- 60.000 pesetas para el 17.804.
- 40.000 pesetas para el 12.922.
- 30.000 pesetas para el 52.730.
- Y 20.000 pesetas para el 47.151 y para el 7.594.

Más del gordo

Dice el «Heraldo» de Madrid:

«En cuanto supimos que el premio de tres millones de pesetas del último sorteo había sido enviado á Montevideo, expedimos un telegrama al señor Taranco, que había adquirido el afortunado billete, rogándole que se sirviera facilitar al «Heraldo» cuantas noticias tuviera respecto de la distribución de los décimos del 12.515. Momentos después de cerrar (más pronto que de ordinario, por contar hoy con menor número de operarios) nuestra anterior edición, hemos recibido un cablegrama urgente de Montevideo, dándonos las siguientes noticias respecto del billete premiado con el gordo de Navidad. Dice así el cablegrama: «Director «Heraldo».—Des décimos del billete 12.515 fueron distribuidos entre los empleados del Hospital de la Caridad. Otro décimo lo compró el comercian-

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, elorosis, raquitismo, enflaquecimiento, pereza de digerir, convalecencias y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL, se curan siempre tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

Medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras cucharadas. Fórmula recomendada por la Real Academia de Medicina de Barcelona y por otras Corporaciones Médicas. Venta en todas las Farmacias. Depósito: En casa de su autor; Diputación, 339, BARCELONA.

te español señor Baunit, que dió participación á sus dependientes. En cuanto tenga noticias de la distribución de los siete décimos restantes, se las comunicaré.»

EXTRANJERO

(Paris 26.)

Del Africa Austral

Las noticias que se publican en Londres referentes á la guerra anglo-boer, son todas favorables á los ingleses.

El último telegrama del gobernador militar de Capetown dice que la situación ne ha variado en el Africa del Sur.

—El Times publica un telegrama de Modder River diciendo que una pequeña fuerza de policía defiende tenazmente la plaza de Kurnman, rechazando á los boers que muestran gran empeño en apoderarse de aquel punto.

El mismo periódico se hace eco del rumor que circula en Londres, relativo á que el Gobierno de Orange se trasladará á Wyburg, cuya plaza ofrece más seguridad que Bloemfontein, que carece de medios de defensa para resistir un asedio en caso de que los ingleses lleguen victoriosos á aquella ciudad.

—También se asegura que los boers han experimentado grandes pérdidas en las inmediaciones de Mafekín y que el asedio de la plaza es ahora menos riguroso que antes.

De la guerra

—Comunican de Londres que el general Warren ha regresado al Cabo.

—Se han recibido despachos dando algunos pormenores del combate de Colenso.

Según los mencionados despachos, los boers no concedieron el armisticio para retirar los muertos y heridos del campo de batalla, hasta después que hubieron ellos recogido todas las armas que los ingleses habían dejado abandonadas.

Los indígenas dicen que en el mencionado combate los boers tuvieron dos ó trescientas bajas, entre muertos y heridos.

Añaden que la mayor parte de las bajas les fueron causadas por los cañones de Liddyta.

Prisioneros fugados

—Dicen de Londres que el coronel del Times, Mr. Churchill, que cayó prisionero de los boers en uno de los combates sostenidos en el Natal, realizó su fuga vestido de mujer.

—Ha conseguido también fugarse el comandante boer Mailles, que estaba prisionero á bordo del buque inglés Penelope.

Esperanzas en Ladysmith

—En despachos recibidos en Londres, de Pietermaritzburg, dicen que la noticia del fracaso del general Buller se recibió en Ladysmith con gran serenidad, sin que produjera, ni con mucho, el desaliento que se temía.

Todos los defensores y habitantes de dicha plaza están convencidos de que su salvación es cuestión de tiempo y que todo estriba en que puedan sostenerse hasta que lleguen refuerzos, para lo cual se muestran decididos y esperanzados.

Noticias de Madrid

(Del día 26 de Diciembre)

Por telégrafo y teléfono

De Guerra

La Reina ha firmado un decreto de Guerra, suspendiendo el alistamiento actual, por haber sido aprobada la ley que señala la edad de 21 años, para el ingreso en las filas del ejército.

—Mañana es probable que el ministro de la Guerra ponga á la firma de la Reina un decreto disponiendo el pase á la sección de reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria, al teniente general José López Pinto que es actualmente presidente de la segunda sección de la Junta Consultiva de Guerra y Marina, cargo que no se proveerá en atención á que en el presupuesto de la Guerra que se discute, y se dispone se supriman dos secciones de la referida junta.

Tampoco se proveerá la vacante que deja en el general generalato por corresponder al turno de amortización.

Los ministeriales

Niegan los ministeriales que exista el propósito de prorrogar las fechas en que las Camaras han de volver á celebrar sesiones, afirmando que las Camaras reanudarán sus tareas el 2 de enero próximo.

Despujol y el Gobierno

A pesar de las negativas oficiales se asegura que Despujol se muestra disgustado con el Gobierno, por no acceder este á la concesión á Cataluña del Concerto económico, que pretendían mangonear algunas entidades financieras.

El Gobierno tiene noticias oficiales de la actitud del conde de Caspe y según parece, ha puesto en juego todas sus influencias para que no lleve adelante su resolución, esto es, separarse del Gobierno para sumarse á los partidarios del concierto económico.

Puede ocurrir que el capitán ge-

neral de Cataluña obedezca al Gobierno por razones de conveniencia política y de disciplina, pero se tiene por indudable, que se aprovechará en plazo no lejano otra conjunción para que el general Despujol abandone su puesto, que ocupará otro que el Gobierno le designará en una combinación que se realice.

Personal

—Se espera en esta corte al general Lachambre, capitán general del 8.º cuerpo de ejército.

—Mañana ó pasado marchará á Burgos el nuevo gobernador de aquella provincia Sr. Valentín Gómez.

La prensa de esta noche confirma la inexactitud del rumor circulado acerca de que los marinos españoles sin distinción de procedencias ni Cuerpos, se propongan pedir la licencia absoluta.

El general Marengo presentará al Congreso una proposición pidiendo la disolución de los cuerpos de la Armada.

Esta proposición tiene por objeto exclusivo provocar un debate para que se rehabilite la Marina de los duros cargos que contra la misma se formularon cuando se discutió el presupuesto.

La proposición se fundará en la inutilidad de los Cuerpos de Marina por falta de toda clase de material.

¿En qué quedamos?

«La Epoca» dice que el Capitan general de Cataluña ha presentado la dimisión de su cargo, fundándola en motivos de salud.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

Telegramas de ayer

En Palacio

Madrid 26—1 tarde,

S. M. la Reina ha firmado varios decretos que no revisten excepcional importancia. — *Mencheta.*

Ordenes

Madrid 26—1'15 tarde.

El Sr Silveira ha teleografiado al general Jaramillo, para que el Consul Español en Manila autorice á los prisioneros empleados que cuentan con pocos recursos, telegrafiar á sus familias por cuenta del Estado. — *Mencheta.*

Consejo

Madrid 26—2 tarde.

Los ministros están citados para reunirse en Consejo, mañana á las

5 y 1/2 de la tarde.

Será preparatorio del que celebrarán el jueves en Palacio. — *Mencheta.*

Telégramas de hoy

Candidatos

Madrid 27.—1 tarde.

Son varias las personas que se citan para reemplazar al general Despujol en el elevado cargo militar que desempeña en Cataluña.

En el Consejo de esta tarde, se ocuparán de este asunto los ministros. — *Mencheta.*

Consultas

Madrid 27.—2 tarde.

Parece que el Sr. Silveira ha consultado sobre la vacante del señor Despujol, á algun militar de alta graduación, residente fuera de la Corte.

Espérase contestación pronta. — *Mencheta.*

A la reserva

Madrid 27.—2'20 tarde.

Se ha firmado el pase á la reserva, del general Sr. Pinto.

—En otra R. O., se autoriza la venta de los cañoneros Alba y Valdés. — *Mencheta.*

Reservado

Madrid 27—3 tarde.

El Sr. Silveira se muestra muy reservado, negándose en absoluto, á revelar el nombre del sustituto del general Despujol. — *Mencheta.*

VAPOR PARA NIZA

El vapor «Correo de Cartagena», saldrá de Tarragona para Niza, el viernes 29 de Diciembre. Agencia, Vda. y Sob. de P. Ferrer Mary. — Tarragona.

En el acreditado establecimiento

DE

D. JUAN BTA. ALVAREZ

se ha recibido un bonito y grande surtido de géneros de novedad, para la presente temporada, en los que predominan los ricos trajes de lana y seda, crepones rizados, reps de lana, terciopelos de seda, fantasía, pañetes, serpentinás, franelas de lana, pieles, astrakans, jergas, rizados, vicuñas y demás artículos propios para señora.

También se ha recibido un completo surtido de trajes de lana para caballero de las mejores fábricas de Sabadell, á precios muy ventajosos, lo propio que en trajes de punto inglés, especialidad de la casa.

NOTA.—El que desee comprar capote de pieles y astrakans para señora y capas de pelo corte Madrileño para caballero, que pase á visitar dicha casa antes de comprar, seguro de encontrar elegancia y baratura.

3. — ANGEL. — 3

Imp. del Diario (Campomanes). — Tortosa.

LICOR DE FIBRINA Y CARNE LIQUIDA DE RICHARD

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.—De venta en todas las farmacias.—Depósito al por mayor:

FARMACIA DEL DR. CALLEJA

Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.—Tortosa

Hombres Débiles.

Parece que el Creador ha ordenado que después de la sangre el fluido vital sea la sustancia más preciosa en el cuerpo del hombre, y alguna pérdida contranatural de él producirá siempre resultados desastrosos. Muchos hombres han muerto de enfermedades corrientes, tales como las del corazón, del hígado, de los riñones, enfermedades pulmonares etc., por haber permitido á su vitalidad gastarse, exponiéndose así á ser fáciles víctimas de estas enfermedades, cuando algunas cajas de nuestras medicinas, tomadas á tiempo, habrían impedido estas debilitantes pérdidas, así preservando su vitalidad para resistir á los ataques de esas peligrosas enfermedades. Muchos han llegado lentos, pero seguramente, á un estado de demencia incurable á causa de estas pérdidas, sin saber la verdadera causa del mal.

¿Son Estos Sus Sintomas?

Fredlección al onanismo, emisiones de día ó de noche, derrames al estar en presencia de una persona del sexo opuesto ó al entretener ideas lascivas; granos, contracciones de los músculos (que son precursores de la Epilepsia); pensamientos y sueños voluptuosos; sofocaciones; tendencias á dormir ó dormir, sensación de embrutecimiento, pérdida de la voluntad, falta de energía, imposibilidad de concentrar las ideas, dolores en las piernas, y en los músculos, sensación de tristeza y de desaliento, inquietud, falta de memoria, indecisión, melancolía, cansancio después de cualquier esfuerzo pequeño, manchas flotantes ante la vista, debilidad después del acto ó de una pérdida involuntaria; derrame al hacer esfuerzos en la silla, ruidos ó silbidos en los oídos, tinitos, mareos y pies pesados y fríos, temor de algún peligro inminente ó muerte ó infortunio, impotencia parcial ó total, derrame prematuro ó tardío, pérdida ó disminución de los deseos, decaimiento de la sensibilidad, órganos caídos y débiles, dispepsia, etc., etc. Algunos de esos síntomas son advertencias naturales para un hombre que debe recuperar sus energías físicas vitales, ó vendrá á ser presa de alguna fatal enfermedad. Nosotros solicitamos de todos que sufren de alguno de los síntomas arriba enumerados, que observen bien este aviso, comunicándose con nuestra Compañía de médicos especialistas que han tenido veinte años de experiencia, tratando enfermedades de los nervios y del sistema sexual, y quienes pueden garantizar una curación radical y permanente. Envíenos una relación completa de su caso, dándonos todo su nombre y dirección, edad, ocupación, si es casado ó soltero, cuáles de los síntomas nombrados se le han manifestado á Ud., y si Ud. ha usado alguna enfermedad venérea, estrechez, sífilis ó alguna otra enfermedad venérea. Nuestra junta de médicos diagnosticará enseguida y satisfactoriamente su caso (gratis), informará á Ud. de lo que le cuesta un tratamiento de 30 días, en el que se efectuará una curación radical, y se le restablecerá á Ud. su completa salud; y volverá Ud. á ser un hombre vigoroso. El Ud. nos remite cinco pesos en billetes de su país como garantía de buena fe, le enviaremos enseguida las medicinas requeridas por Expreso, ó por correo registrado, tan pronto como nuestra junta de médicos haya decidido el completo tratamiento á que Ud. debe someterse.

COMPANIA ESPECIALISTA del NORTE,
Broadway, No. 256
New York, E. U. de A.

DEPOSITO GENERAL
Sra Viuda de RAFAEL ROMERO JEREZ



A LOS NIÑOS — A LAS NODRIZAS VINO Y JARABE de DUSART

El Lacto-Fosfato de Cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquiticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

« Si teneis tos, tomad Pastillas Géraudel. »

Esta frase se ha hecho popular y ha dado la vuelta al mundo demostrando la eficacia de las

Pastillas Géraudel

Maravillosas para curar: Indispensables á las personas que se fatigan al hablar y á las que durante su trabajo habitual están expuestas á la intemperie del aire ó respiran polvo ó vapores irritantes.

Constipados, Tós nerviosa,
Larínjitis, Ronquera,
Irritación de pecho, Catarro,
Asma, etc., etc.

Muy necesarias á los Fumadores.

Cada estuche con 72 pastillas, contiene instrucciones sobre la manera de tomarlas.
En todas las Farmacias.

CHOCOLATES

MATÍAS LOPEZ

Madrid.—Escorial.

VEINTE RECOMPENSAS INDUSTRIALES

CAFÉS MUY SUPERIORES
TOSTADOS POR UN NUEVO PROCEDIMIENTO
FÉS, NAPOLITANAS Y BOMBONES

DEPÓSITO GENERAL, Puerta del Sol, 8. MADRID
OFICINAS... Palma Alta, 13.

De venta en esta ciudad, D. Francisco Cuatrecasas y Seta.



Inofensivo, suprime el Copáiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en
48 HORAS
Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga: Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria. Cada Cápsula lleva el nombre
PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

ZAPATERIA DE MORESO

PLAZA CATEDRAL

	PRESETAS
Botinas mate puntera ó doble suela clavado para caballero á.	10'50
» » cartera figurada » » » » »	11
» » » » cosido á mano » » » » »	14
» » puntera » » » » »	13'50
» piel color puntera clavado » » » » »	11
Brodeguis piel rosa doble suela clavado » » » » »	11
» » color » » » » »	11
» » » » forma novedad » » » » »	12
» » » » » cosido á mano » » » » »	13 y 14
» » » » Rusia » » » » »	16
» » » » » cartera » » » » »	17
» todo charol, último modelo » » » » »	18
» mate forma novedad » » » » »	14

PRECIOS FIJOS.—SIN COMPETENCIA

PEDRO DOMEQ

COSECHERO, ALMACENISTA Y EXTRACTOR DE VINOS
JEREZ LA FRONTERA

CASA FUNDADA EN 1730

Autorizada para el uso de las armas reales, por real orden de 18 de Octubre de 1824.

Destilador de aguardiente puro de vino, estilo

COGNAC FINE CHAMPAGNE
marcas Una, Dos y Tres cepas, y Extra

Pedid especialmente **COGNAC DE "PEDRO DOMEQ"**

en todos los cafés, casinos, círculos, fondas, hoteles y restaurantes, exigiendo las etiquetas **Una, Dos, Tres cepas, Extra y Fundador**, con su escudo de armas.

Representante en Tortosa: **D. Juan Aguilá**, Calle de la Merced.

Disponible

No hay nada mejor para curar la Tos que las PILDORAS DE LA PIEL-ROJA

Venta en todas las farmacias.—Precio 1 peseta caja.—Depósito general Farmacia Isur.